

# Dos universidades completas «son inviables»

CARMEN RUANO

El portavoz del CDS en el Parlamento canario, Juan Manuel Fernández del Torco, señaló ayer, en el transcurso de un debate sobre el tema universitario, que dos universidades completas en Canarias «son inviables» por razones de tipo económico. En el mismo debate, el portavoz comunista, Antonio González Viéitez, propuso la «insularización» universitaria, al igual que se ha hecho con otros servicios, como el sanitario y cuando se plantea una transferencia amplia de competencias a los cabildos insulares.

Casi a la misma hora, el Cabildo de Tenerife celebró un pleno extraordinario en el cual aprobó una moción de ATI — respaldada con los votos del CDS — en la que se expresa la «firme voluntad de defender la Universidad de La Laguna» y se reclama la instalación en Tenerife, por parte de la Universidad Politécnica, de las enseñanzas de Ingeniería Técnica en Energía y Combustibles, Ingeniería Técnica en Metalurgia y Materiales, Ingeniería Técnica en Protección del Medio Ambiente, Ingeniería Técnica en Sondeos y Prospecciones, Ingeniería de Energía, Ingeniería de Metalurgia y Materiales e Ingeniería de Geología y Prospección.

La moción aprobada se presentó como enmienda a una iniciativa del Grupo Socialista de la corporación tinerfeña, que solicitaba el «total rechazo a la orientación que pretende el Gobierno de Canarias a la política universitaria, en el sentido de insularizar las dos universidades canarias, rechazo que se extiende a las reiteradas manifestaciones del consejero de Educación».

Santiago Pérez, del PSC-PSOE, destacó que uno de los detonantes que ha produ-

Según el portavoz del CDS, Fernández del Torco, por razones económicas

cido el «recrudescimiento» del tema universitario han sido los mensajes de «confrontación interinsular» y las declaraciones «equivocas» de los líderes del Pacto Canario, según estuvieron en una isla u otra. Según el representante socialista, el tema universitario hay que definirlo regionalmente, ya que dos universidades insulares provocarían, cada año, «una pelea presupuestaria» para ver quién obtiene más recursos.

Paulino Rivero, de ATI, destacó en su intervención que la Universidad de La Laguna, en los últimos cuatro años, se ha «ajustado a la regionalización», al contrario que la Politécnica, lo cual ha provocado un «auténtico desequilibrio». Rivero rechazó que se dé más a la Politécnica porque está peor dotada: «es —dijo— desvestir un santo para vestir a otro».

El consejero de ATI calificó de «grave» la actitud y las declaraciones realizadas en el Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria por José Medina, ex consejero de Obras Públicas, al mismo tiempo que recomendó a los socialistas que «clarifiquen la postura dentro de su partido». Paulino Rivero añadió que Jerónimo Saavedra sólo «echa balones fuera» y al mismo tiempo pretende que se definan los demás.

José Luis Mederos, del CDS, destacó que la postura de su partido es «clara y nítida: Dos universidades regionales y no a la duplicidad de centros, salvo en casos muy concretos en que



JOSE LUIS GONZALEZ

El Parlamento tendrá que volver a tratar el tema universitario

la demanda los haga necesarios, pero en función de criterios racionales y económicos».

## Debate universitario: un problema ficticio

Poco después de aprobada la moción ya citada, en el Colegio de Arquitectos de Santa Cruz de Tenerife se celebraba un debate sobre el tema universitario en el que participaron Jerónimo Saavedra, en representación del PSC-PSOE; Antonio González Viéitez, de ICU; el portavoz del CDS, Juan Manuel Fernández del Torco y el director de la Escuela de Arquite-

tura, Joaquín Casariego. Fue criticada la ausencia del consejero de Educación, Enrique Fernández Caldas, invitado al acto, al igual que el rector de la Universidad de La Laguna, José Carlo Alberto.

La escasez de medios económicos —los presupuestos para universidad fueron calificados como «ridículos», la falta de dotación de medios materiales y personales y la calidad de la enseñanza fueron los temas más abordados y llevó a la afirmación de que «estamos hablando de dos universidades y no tenemos ni una».

Hubo acuerdo cuando se

preguntó si convenían dos universidades completas. Acuerdo en calificar el término como «desafortunado», según González Viéitez, y «peligroso y demagógico», según Fernández del Torco. Casariego se preguntó «¿para qué piden una universidad, ya, en Las Palmas, si ya la tienen?» y destacó que se pueden crear todo tipo de facultades. El portavoz del CDS, además, destacó que su preocupación era «atender la demanda social sin reducir la calidad» y aseguró que, por razones económicas, «dos universidades completas son inviables».

El portavoz de ICU, González Viéitez, propone la insularización universitaria

Jerónimo Saavedra denunció que los claustros y los rectores están «calladitos» y no denuncian la situación en que se encuentran las universidades canarias si no es en los discursos de apertura del curso académico. Saavedra habló de «despilfarros y carencias» que hacen que, por un lado, se destinen a la Biblioteca General, para compra de libros, 250.000 pesetas y, por otra parte, que una facultad haya tenido 20 millones para el mismo fin y no se los gastara.

Antonio González Viéitez, por su parte, señaló que «una buena forma de gestionar las cosas es su insularización» porque la división funcional «no funciona o lo hace de forma deficiente». El portavoz comunista destacó que «lo que es una barbaridad para otros servicios, en el caso universitario parece razonable» y puso como ejemplo que a nadie se le ocurre que haya un solo hospital regional, o un solo puerto.

Una joven del público intervino para decir que acababa de entrar en la universidad y que «la única diferencia que hay con respecto al COU es que hay más gente en clase», con lo que quería criticar la falta de calidad de la enseñanza. González Viéitez respondió que «has entrado y te sientes insatisfecha, pero has entrado», al mismo tiempo que reclamaba igualdad de oportunidades para todos los jóvenes que quieran acceder a la enseñanza universitaria.

## Pymes y planes hidrológicos, en el Consejo de Gobierno

Desde las nueve y media de esta mañana está reunido en la sede de la Presidencia, en Tenerife, el Consejo de Gobierno, que tiene previsto adoptar, entre otros acuerdos, el proyecto de la Consejería de Economía y Comercio de un convenio con las entidades financieras establecidas en Canarias para la financiación de los intereses de los préstamos a las pequeñas y

medianas empresas.

También existe una solicitud de gasto plurianual de la Consejería de Educación, por cien millones de pesetas, para la construcción de centros escolares, así como la celebración de convenios entre la Consejería de Agricultura y los Cabildos Insulares de Santa Cruz de Tenerife, Lanzarote y Fuerteventura.

El Consejo de Gobierno estudiará, asimismo, el establecimiento de acuerdos entre la Consejería de Obras Públicas y los cabildos para la redacción de los planes hidrológicos insulares, y de la Consejería de Sanidad con los ayuntamientos de Puerto del Rosario y San Bartolomé para la construcción de centros de salud.



Fernando Fernández

## El Parlacuento

● Juan Manuel Fernández del Torco, que ayer intervino en un debate universitario, calificó de irónico que la Universidad de La Laguna se denomine «humanística» porque el hacimiento que se produce en algunas aulas «no es humano» y sería una de las cosas que podrían aconsejar la duplicidad de centros. Torco, sin embargo, se declaraba preocupado por la calidad de la enseñanza para que no volviera a repetirse aquel anuncio de ofertas de trabajo con la «recomendación» de abstenerse licenciados en La Laguna y Murcia.



Fernández del Torco

● El portavoz del CDS dijo también una frase que, pronunciada en el Parlamento canario hubiera producido una conmoción en su partido y algunos otros. Dijo Torco que «cuando Saavedra se fue, se produjo el crack». Pero no se asusten, no es que el centrista haya cambiado de chaqueta, ni se le fue el santo al cielo. Se refería, claro, a la salida del expresidente del Gobierno de su puesto universitario. Y es que Saavedra, en esta legislatura, se ha encontrado en la oposición al menos a dos alumnos suyos: Torco y Miguel Cabrera Pérez-Camacho (AIC). Dicen que a uno le dio sobresaliente y a otro notable, pero habrá que ver qué notas obtienen al final de esta legislatura.

● Ángel Isidro Guimerá se dedicó, antes del último pleno, a repasar los diarios de sesiones de la anterior legislatura para prepararse el debate del agua. Y miren por donde, se encontró con una intervención de Augusto Bri-

to en la que, defendiendo la Ley de Aguas destacaba que «mientras no se demuestre lo contrario, está el Pacto de Progreso es la mejor representación del pueblo canario». Casualmente, unos meses más tarde, la mejor representación del pueblo fue otra, para regocijo del aliado, que, al fin y al cabo, no debería regocijarse tanto con los resultados electorales a la vista de la «representación» del pueblo por lo que a AP se refiere.

● Los diputados regionales tienen una peculiar forma de hablarle al personal una vez que se han encaramado a la tribuna de oradores que, según unos es muy alta y, según otros, muy baja. El portavoz del CDS, Fernández del Torco, se echa la mano al cuello y, por momentos, uno duda si «los tiene de corbata», si intenta suicidarse públicamente o, simplemente, tiene frío en el cuello. Miguel Cabrera Pérez-Camacho, por el contrario, se agarra a las esquinita de la tribuna.

# Los Sábados Infantiles de...



Mañana Sábado te esperamos a las 11,30h. En la calle de Triana, frente a las oficinas centrales de La Caja.

Y ofreceremos la actuación de:

espectáculo infantil  
**TAMASCHA**  
de marionetas

